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En raison de sa longueur, le rapport annuel serait traduit par la fonction de traduction 

automatique. Nous espérons que vous comprendrez les incohérences grammaticales. 

Rapport annuel IP Suisse 

juin 2023 à mai 2024 

Au cours de l'année écoulée, l'IP a retrouvé le chemin de l'activité : les groupes de travail de 

l'organisation de district – les soi-disant cercles – ont été constitués et, dans certains cas, ont 

intensifié leurs réunions. Après une longue pause, le « Groupe de compétences Initiatives & 
Référendums » a repris ses travaux et publié des recommandations. 

Nous avons pu mettre en place un séminaire sur la formation de base en politique intégrale et en tirer 

de nouvelles idées et de la clarté. 
À l'occasion de la Politique du Bien Commun, nous avons également pu accueillir des personnes qui 
n'avaient pas été en contact avec la PI auparavant. 

Nous avons envoyé des milliers d'impulsions politiques intégrales. 

Dans le même temps, notre réunion en ligne ouverte, le générateur, s'est également endormie en ce 
moment. Nous continuons à redécouvrir notre langue, notre voix et notre énergie. 

De nombreuses idées sont prêtes à être clarifiées et mises en œuvre afin de donner à l'idée de politique 

intégrale une plate-forme plus large. La PI a besoin d'une participation plus active. Obtenir cette 
participation sera un grand défi créatif et communicatif pour les activistes d'aujourd'hui. J'ai vraiment 
hâte d'y être, même si le voyage semble si long aujourd'hui. 

Simon Berg, membre de l'Inner Circle d'IP CH, entre autres en tant que membre du conseil 
d'administration 
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Cercle restreint et conseil d'administration 

L'Assemblée Générale du 17 juin 2023 a élu Barbara Picard et Simon Berg au Conseil 
d'Administration pour l'année à venir. 

Tous deux travaillent ainsi au sein de l'Inner Circle d'IP Switzerland avec des représentants des Outer 
Circles : 

• Barbara Picard pour le groupe de compétences Initiatives et référendums 

• David Bussmann pour le bureau 

• Remy Holenstein pour la commission politique 

• Bruno Rieser pour le district sanitaire 

• Kathrin Schelker pour le Cercle de l'éducation 

• Pierrot Hans pour le Cercle Phénix pour le développement organisationnel et pour le Cercle 
des régions 

• Simon Küpfer et (après son départ à la retraite en raison de contraintes de temps) Simon Berg 
pour le cercle informatique 

• Sonya Suter pour La Veilleuse 

 

Depuis février 2024, l'Inner Circle d'IP Zurich envoie également Michael Müller en tant que lien 

temporaire avec l'Inner Circle d'IP Switzerland afin d'obtenir une meilleure coordination entre les 
deux cercles. 

En 2023, l'Inner Circle s'est réuni mensuellement en ligne pour établir une réconciliation entre les 
cercles et a décidé de l'allocation des budgets, en particulier pour notre soutien au Peace College en 

septembre, pour le week-end de séminaire « Princes de la politique intégrale » avec le Dr Elke Fein en 
octobre, et la Conférence sur la propriété intellectuelle sur la politique du bien commun organisée par 
IP Zurich en février 2024. 

Tout au long de l'année, nous avons continué à rendre visibles les « impulsions politiques intégrales » 
envoyées par la PI. En moyenne, nous avons envoyé environ 960 de ces impulsions par mois. Nous 

comptons le nombre de personnes que nous atteignons avec nos newsletters, événements et autres 
activités. Au cours de l'année, nous avons dénombré 11 500 impulsions, dont la grande majorité 
provenait de nos newsletters par e-mail. 

Le potentiel d'atteindre plus de personnes par le biais d'événements et d'autres canaux de 
communication est donc encore très élevé. Nous avons au moins pu maintenir notre niveau en 2023. 

D'une manière générale, nous avons observé une nouvelle augmentation de l'activité dans le domaine 
de la propriété intellectuelle au cours de l'année, en particulier autour du séminaire d'Elke Fein et de 
la conférence sur la propriété intellectuelle. 

Dans le même temps, le travail au sein de l'Inner Circle a également été caractérisé par des goulots 

d'étranglement en termes de temps et de personnel : de nombreuses idées n'ont pas été réalisées en 
2023. Il s'agit notamment d'une communication plus efficace et plus large, ainsi que d'une meilleure 

orientation de nos militants en décrivant nos champs d'action et en initiant des activités dans le 
domaine de la propriété intellectuelle. 
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Nous continuons à faire de petits pas vers notre vision. Plus de vitesse et donc plus d'impact ne seront 
possibles qu'avec plus de temps ou plus de contributeurs.  

Nous avons été plutôt prudents dans l'allocation des ressources financières. Tout au plus, une 

utilisation ciblée et accrue des ressources est-elle également utile pour aider la PI à avoir plus 
d'impact. 

Nous voudrions profiter de l'Assemblée générale 2024 pour présenter une description actualisée du 

champ d'action de la PI et ainsi utiliser la base d'une action plus simple au sein de la PI. 

 

Bureau  
Tout au long de l'année, les membres du cercle étaient : David Bussmann (directeur de la succursale) 
et Marie-Louise Schmid (comptable).  

Depuis juin 2023, moi, David Bussmann, j'ai le privilège de prendre la direction du bureau d'Anike 
von Burg . Heureusement, la piscine des bureaux de l'IP a été maintenue à une température de 

baignade agréable par Anike et plus tard Marie-Louise au cours des dernières années, de sorte qu'il ne 

s'agissait pas d'un saut dans l'eau glacée.   
Une autre bénédiction pour le bureau est la numérisation grâce à un logiciel de soutien en termes 

d'administration des membres et de comptabilité. Cela nous soulage de certaines tâches de routine 
mentale et permet ainsi d'économiser notre budget de ressources en termes de temps et d'argent.  

Marie-Louise continue de soutenir toutes les questions de comptabilité, ce dont je suis très 
reconnaissante, tant qu'elle ressent encore la muse émotionnellement. Un composant qui ne peut pas 

être remplacé numériquement.  
  

Les chiffres du bureau   
Membres et parties intéressées  

  

Nouveaux entrants 11 (année précédente : 13)  
Départs 57 (PY : 58)  

Nombre total de membres 344  
  

Personnes intéressées en tant qu'abonnés à la newsletter : DE 1 392 (PY : 1 446)  
FR 220  

Finances  
Dépenses totales = 2023 : CHF 20'019.- (exercice précédent : 35'600.-)  

Principaux facteurs de différence par rapport à l'année précédente :  

• Les dépenses de personnel sont nettement inférieures à celles de l'année précédente  

• Les contributions de soutien aux associations régionales de propriété intellectuelle sont 

beaucoup plus faibles que l'année précédente  
Revenu total 2023 = CHF 51'072 (exercice précédent : 61'465)  

Principaux facteurs de différence par rapport à l'année précédente :  

• Moins de cotisations* (et de membres) payées que l'année précédente  

• Des dons en légère baisse par rapport à l'année précédente  
*Environ 90 frais d'adhésion n'ont pas été payés en 2023.   

Croissance des actifs, en tant que bénéfice 2023 = CHF 31'053 (exercice précédent : 25'865)  
Principal facteur de différence par rapport à l'année précédente :  

Beaucoup moins de dépenses que l'année précédente (voir Dépenses)   

Fortune fin 2023 (31.12.2023) = CHF 111'423  

Fonds pour les régions   
Nous avons également mis en place un fonds interne. Il est destiné aux régions qui ont dissous leur 
association et qui n'ont donc plus leur propre compte bancaire. Les actifs existants de ces régions ont 

été déposés dans ce fonds. Les régions respectives peuvent toujours disposer de leurs actifs existants 
de manière autodéterminée.   
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L'actif de ce fonds s'élève  à CHF 2'920.- (ces avoirs sont exclus de l'actif de l'association ci-

dessus).  

 

Évolution financière prévue pour l'année 2024   
De 2021 à 2023, un seul membre, sous la forme d'un don triennal de 45.000.-, en a 15.000.-. Cette 
contribution n'existera plus à partir de cette année . Par conséquent, nous avons des revenus 

nettement moins prévisibles pour 2024. Cependant, nous pouvons toujours accueillir l'imprévu. 
 

Résumé du Secrétariat, des Membres et des Finances  
Financièrement , nous sommes actuellement sur une base très stable, ce qui nous permet 
également de dépenser plus d'argent ou d'investir dans des projets.   

Dans le même temps, il est actuellement vrai que les revenus diminuent et donc un afflux de sources 
de revenus est le bienvenu à moyen et long terme afin de recevoir les temps à venir en puissance 

créative.  
En termes d'adhésions, nous enregistrons plus de démissions que d'entrées.   

 
Personnellement, j'ai une grande confiance en moi que nous pouvons marcher sur notre 

chemin courageusement et sans nous décourager, dans une humble ouverture à ce qui se passe 
maintenant dans la naissance d'une « nouvelle » conscience du cœur. Dans cette responsabilité, je me 

demande et je nous demande consciemment des pensées constructives, parce que c'est à partir de 
celles-ci que nous tissons notre propre champ d'expérience.   

Je ne veux pas ignorer les soucis possibles pour moi-même, mais plutôt les sonder et les racheter dès 
qu'ils surviennent.  

Sinon, ils influencent mon développement ainsi que notre développement à partir du caché afin 

d'attirer l'attention intégratrice de guérison de notre conscience.  
J'attends avec impatience le potentiel partagé de notre conscience vagabonde. 
 

 

Comité politique de district 

Les membres du cercle tout au long de l'année étaient : Barbara Picard, Kathrin Schelker, Pascal 
Furrer, Pierrot Hans, Remy Holenstein, Tizian Frey 

Bilan des travaux de la commission des questions politiques en 2023 

L'année dernière, nous, membres de la commission politique, aurions pu nous mettre à l'aise, car le 

gouvernement n'a occupé que deux des quatre dates de vote habituelles avec des propositions 
référendaires. 

Néanmoins, les membres de la commission politique se sont réunis cinq fois pour une journée à 
Lucerne. En février, mars et avril, nous avons préparé des commentaires sur les votes de mars et de 
juin. De plus, Rémy a été élu sociocratiquement en tant que représentant du Cercle Intérieur.  

Lors de la période de session du mois d'août, nous avons conclu nos réflexions sur les élections 
législatives du 22 octobre. Nous étions de plus en plus convaincus qu'il y avait un certain nombre de 

raisons de ne pas présenter de candidats aux élections. Nous avons constaté que la participation coûte 
beaucoup d'argent et que nous préférons l'investir différemment. Nous n'aimons pas non plus le fait 

que, dans le système actuel, pratiquement toutes les décisions sont prises à la majorité, laissant de 

côté les minorités insatisfaites. De plus, nous ne connaissons pas encore de candidats suffisamment 
matures pour être capables de présenter suffisamment bien la vision intégrale du monde et qui savent 
accompagner la fonction avec un comportement vraiment exemplaire. 
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Pour ces raisons, nous nous sommes limités à l'élaboration d'un texte de recommandations dans 
lequel nous exposons notre point de vue sur les élections législatives. 

Nous avons profité de l'annulation du vote de novembre pour une conférence afin d'approfondir les 
sujets internes et externes. 

En 2024, il s'est poursuivi en conséquence. Peu après le début de l'année, nous avons préparé les 
commentaires sur les deux projets de loi à partir du 3 mars.  

Le 22 avril, les quatre projets de loi suivront à la date de vote du 9 juin. 

Il y a plusieurs raisons pour lesquelles nous sommes motivés à continuer à nous impliquer dans le 
processus politique. D'une part, les commentaires sont lus par un grand nombre de personnes. De 

plus, nous entretenons de bonnes relations les uns avec les autres, qui ne sont guère assombries par 
les opinions divergentes sur des sujets controversés. Nous voyons ces désaccords comme une 

opportunité de nous développer. Par conséquent, les messages critiques des lecteurs concernant nos 

commentaires de vote sont également les bienvenus. Nous nous réjouissons à la perspective d'un 
échange constructif. 

D'autres contributeurs sont invités à se joindre à la commission des questions politiques. Pour les 
personnes intéressées, il est possible de participer à une session en tant qu'invité sur rendez-vous. 

Remy, le 4 avril 2024 

 

District de Phoenix (auto-organisation) 

Les membres du cercle tout au long de l'année étaient : Barbara Küchler, Bianca Merz, Christof 
Suppiger, David Bussmann, Pierrot Hans, Simon Berg (jusqu'en décembre 2023). 

  
En mars 2023, à l'approche de l'Assemblée générale, les tâches suivantes étaient à l'ordre du jour du 

Phénix : 

1. un transfert clair du concept du Cercle Intérieur du phénix au Cercle Intérieur nouvellement 
constitué 

2. Initialisation d'un Circle Coaching  
3. Constitution de nouveaux cercles  

4. Stimulation des prochaines étapes de transformation, en clarifiant les questions clés actuelles 

 

Plus de détails à ce sujet ci-dessous. 
  

1. Cercle intérieur de la Constitution 
Avec l'approbation de la nouvelle auto-organisation, le Cercle Intérieur de l'IP CH a également été 

définitivement constitué - et ainsi le phénix a été déchargé de ses anciennes tâches centrales 
- Actuellement, une rétrospective avec les processus d'apprentissage correspondants pour l'IK CH est 

déjà en préparation 
  

2. Coaching en cercle 

Le coaching en cercle a été compris dans trois directions : 
1. l'offre aux groupes qui veulent se constituer en cercles de la PI de les soutenir théoriquement 

et structurellement jusqu'à ce qu'ils puissent fonctionner selon une nouvelle compréhension 
de l'auto-organisation dans le cadre de la PI 

➢ analogue à ce qui s'était passé avec la constitution du Cercle Intérieur 
2. l'offre aux cercles existants de les soutenir en cas de difficultés structurelles ou de problèmes 

d'alignement interne sur la vision commune de la propriété intellectuelle à l'aide d'un outil 
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rétrospectif nouvellement développé, de vérifier leur orientation et d'initier des processus 

d'apprentissage appropriés. 

➢ analogue à ce qui s'est passé avec l'Inner Circle de l'IP Zurich - et maintenant nouveau 
avec l'IK IP CH 

3. la tâche de stimuler, de concevoir et d'initialiser de nouveaux cercles pour les tâches non 
résolues/non traitées dans l'IP. 

➢ un exemple central de ceci est la suggestion et les étapes conceptuelles de grande 
portée pour l'organisation de la communication IP - interne et externe - sur la base du 

contenu, de la langue, de la technique, ... Plaine.  
  

3. Constitution d'autres cercles 
Outre le thème de la communication, il y avait aussi le thème des régions, de leur constitution et de 

leur représentation dans le cercle intérieur, qui, cependant, s'est quelque peu envasé pour diverses 
raisons. D'autres cercles se sont formés et sont en train de se former - sans l'implication directe du 

phénix...  
  

4. Suggestion des prochaines étapes de transformation 

D'autres suggestions en direction de transformations, basées sur des questions clés actuelles, n'ont 
pas encore trouvé de place dans le courant de l'année 2023. 

  
Des tâches de coaching ont été proposées à tous les cercles « sur commande », ce qui a très bien 

fonctionné pour les cercles intérieurs dans certains cas - et est toujours en cours. Mais en raison 
d'absences diverses, parfois plus longues, de surcharges personnelles ou de changements d'intérêts, 
d'autres tâches auto-imposées ont été quelque peu laissées de côté.  

 

Groupe de santé de district  

Les membres du cercle tout au long de l'année étaient : Bruno Rieser, Hanspeter Bühler, Irene Weiss, 
Pierrot Hans, Renata Rauber, Rosmarie Gantenbein. 

Le groupe de santé s'est réuni en ligne six fois en 2023 pendant 1,5 heure chacun. Nous nous sommes 

rencontrés deux fois sur place à l'Oase à Zurich. Nous avons eu une réunion plus intensive à Albinen 
en Valais pendant 2 jours. Entre autres choses, nous nous sommes penchés de manière intensive sur 

le texte existant de la prise de position sur le site web et avons travaillé sur la manière dont il pourrait 
être rédigé d'une manière nouvelle et plus contemporaine. 

Nous avons eu une autre réunion sur place au Pinakarri à Lucerne. Nous avions invité Daniel 
Trappitsch à s'exprimer sur le thème de l'évolution des primes d'assurance-maladie. 

Le thème de la santé dans le domaine de la tension entre la médecine conventionnelle, la naturopathie 

et la salutogenèse est un sujet difficile. Nous avons eu du mal à trouver un langage qui soit correct et 
qui soit généralement compréhensible.  

Comment s'en sommes-nous sortis ? 

Nous avions traité en interne de la situation actuelle dans le secteur de la santé afin de comparer notre 
niveau de connaissances. Cela n'a pas toujours été facile, même si nous avions une compréhension 

cohérente de la situation actuelle et des défis à relever. Mais qu'est-ce qui peut être apporté au monde 
extérieur et publié ? Comment trouver le bon langage pour atteindre les gens de cette manière ? 

Un autre sujet que nous avons abordé était l'augmentation des primes d'assurance maladie et les 
alternatives possibles. Nous considérons que la responsabilité personnelle dans les soins de santé est 
un facteur essentiel. 
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Nous avons examiné les alternatives possibles au système d'assurance actuel, comme Artabana. 

De temps en temps, une certaine perplexité s'est répandue dans le groupe, sur quoi voulons-nous 
nous concentrer et ce qui peut être publié pendant cette période sans provoquer de malentendus. 

Le groupe existant a désespérément besoin de membres plus actifs qui aimeraient participer à notre 

groupe vieillissant. Surtout les jeunes, les praticiens alternatifs et les travailleurs de la santé actifs qui 
veulent innover. 

 

Cercle Éducation  

Les membres du cercle tout au long de l'année étaient : Armin Sieber, David Bussmann, Kathrin 
Schelker, Pascal Furrer.  

Notre sondage était en ligne jusqu'en septembre 2023. Nous n'avons cessé de discuter, de traiter et, si 
nécessaire, de répondre aux votes reçus.  

L'énoncé « L'éducation, c'est développer sa voix et façonner sa vie, à la fois dans le cadre d'une 
communauté et sur le chemin individuel » a été le plus souvent retenu. En réponse à cela, nous avons 

commencé à collecter et à répertorier des exemples où cela est déjà vécu dans la pratique. Nous 
sommes en train de clarifier comment il est techniquement possible de mettre en ligne cette collection 
afin qu'elle reste dynamique et puisse également être complétée par les visiteurs du site.  

Nous sommes toujours préoccupés par la question de l'efficacité de notre groupe. L'enjeu est énorme, 

tout comme la nécessité d'agir. La réponse à la question de savoir par où commencer n'est pas tout à 
fait claire. Nous faisons confiance à nos impulsions et nous nous réjouissons de l'arrivée de nouveaux 
membres potentiels dans notre cercle. 

Entourer l'informatique 

Tout au long de l'année, les membres du cercle étaient : Daniel Lévy, Simon Berg et Simon Küpfer. 

L'année 2023 a été beaucoup plus calme pour l'IP que l'année 2022, qui a été caractérisée par de 

nombreux changements techniques. Nous nous sommes concentrés principalement sur le maintien 
des opérations et nous nous sommes coordonnés avec les réunions mensuelles du district. 

En raison de contraintes de personnel et de temps, nous n'avons pas démarré de projets tels que 
l'amélioration du site web, l'amélioration du wiki interne, une meilleure utilisation du logiciel 
d'organigramme Peerdom ou l'idée d'un forum de discussion public. 

Pour le site web, nous envisageons maintenant une aide professionnelle. 

Il est urgent d'élargir le cercle pour inclure des membres bénévoles techniquement avertis qui sont 

prêts à participer activement. 
N'hésitez pas à nous contacter ! 

Initiatives et référendums des groupes de compétence de district  

Les membres du cercle tout au long de l'année étaient : Barbara Picard, Daniel Lévy et Rémy 
Holenstein. 

Depuis l'Assemblée générale de 2023, le groupe de compétences Initiatives & Référendums a été 
reconstitué et a déjà été très actif. La méthode d'intégralisation 2.0 de Gary Zemp sert de base à son 
travail. Depuis, les initiatives suivantes ont été intégrées :  
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• Naturopathie indépendante  

• Un avenir sans animaux  

• Initiative de développement durable  

• Système communautaire de quotas  

Les textes peuvent être consultés ici : https://integrale-politik.ch/category/initiativen-und-
referenden/ 

 

Comté de Veilleuse 

Tout au long de l'année, les membres du cercle étaient : Randi, Karl, Renata, Irene, Regula, Veronika, 
Barbara, Sonya et Ruth. 

Nous sommes les Veilleuses, qui se réunissent dans des lieux privilégiés pour la méditation, le chant, 
la randonnée et l'échange.  

Nous avons donc passé une journée dans le Jura, sur le Bözberg près du tilleul de Linn, vieux de 800 
ans. C'était impressionnant de les sentir, d'observer leurs blessures d'il y a des centaines d'années et 
en même temps de percevoir l'énorme couronne verte. Il témoigne d'une vitalité et d'une résilience 
incroyablement fortes. Mais l'arbre dépend aussi du soutien des arboriculteurs. Notre groupe de sept 
personnes s'est donné la main autour de leur tribu : nous n'avons pas pu boucler la boucle. C'est un 
symbole d'espoir. Plus tard, après la randonnée, nous avons trouvé la sécurité et le silence pour 
méditer dans une carrière envahie par la végétation. 

La visite de la chartreuse d'Ittingen, lieu chargé de spiritualité, était ouverte à toutes les personnes 

intéressées. Après la marche consciente à travers le labyrinthe du thym, le petit groupe a médité dans 
la Salle du Silence. 

Dans les Schlössli Ins, nous avons été impressionnés par Gabriel Pfändler (membre de l'IP). Il a créé « 
InsLot », une fondation pour le développement, la transformation et la prise de conscience, où les 
personnes qui sont tombées dans une crise de vie peuvent trouver de l'aide et de nouvelles 
perspectives (www.inslot.ch). 

En janvier 2024, nous avons médité l'anniversaire de la mort de Werner Binder, l'initiateur de la 

Veilleuse, dans l'église Saint-Jacques Ouvert. Le texte de méditation nous indique notre pouvoir 
d'amour, reçu d'une source spirituelle, afin qu'il puisse s'écouler dans le monde en tant que lumière. 

En 2024, toutes nos randonnées seront ouvertes aux personnes intéressées. À partir du mois d'avril, 

les données du premier semestre seront disponibles sur la page d'accueil sous la rubrique « 
Personnes>Veilleuse » et sur l'adresse e-mail avec laquelle vous pouvez vous inscrire.  

Nous constatons que nous puisons notre force dans le cercle et que nous restons éveillés aux 
préoccupations et aux valeurs de la propriété intellectuelle. 

https://integrale-politik.ch/category/initiativen-und-referenden/
https://integrale-politik.ch/category/initiativen-und-referenden/
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Régions 

*Toutes les régions non signalées sont actuellement inactives 

Regioverein IP Berne 

L'équipe de direction (Christian, José et Josef) s'est réunie les 27.2., 11.5., 21.6. et 13.9. à la 

Generationenhaus Bern. Nous nous sommes occupés des préparatifs et de l'organisation de 

l'assemblée générale, de la participation à la marche de Pâques, à la randonnée estivale et à la réunion 
régionale. 

En termes de contenu, nous avons échangé des idées sur : 

• la nouvelle organisation de district de l'IP CH 

• Position d'IP CH sur la guerre en Ukraine 

• la dissolution de notre association IP Bern, transformation en cercle 

• Réseautage 

• Participation au thème « L'intelligence spirituelle sauve-t-elle le monde ? » 

 

Lors de l'assemblée générale du 31 mars, Daniel Lévy a annoncé sa démission de l'équipe de direction. 
Il n'a pas été possible de trouver un successeur. Christian lui a succédé à la direction financière. 

Le 10 avril, lundi de Pâques, nous nous sommes réunis pour la septième fois à 12h00 sur la 
Bundesplatz pendant une minute pour faire une pause sur le sujet :  

Paix en moi – paix autour de moi – paix dans le monde                 

Ensuite, nous participerons à la marche de Pâques pour la paix d'Eichholz à Münsterplatz. En tant 
qu'IP Bern, nous étions représentés ici avec un stand d'information. 

Le 10 septembre, la randonnée estivale nous a emmenés de Busswil à Brügg. Tous les sept ont vécu la 
randonnée ensemble, les conversations, la nature, l'échange final comme inspirant et stimulant. 

Le 23 octobre, nous nous sommes rencontrés pour le Regio-Treff sur le thème du réseautage et de 
l'échange avec nos invités du Netzwerk Eins et du Décroissant Bern. 

À la fin de l'année, nous nous sommes aventurés à une perspective pour 2024, qui sera associée à la 
dissolution de l'association IP Berne et à un réalignement. 

Nous tenons à exprimer notre sincère gratitude pour la fidélité de nos membres à la vision de la « 
Politique Intégrale ». 

Berne, mars 2024, Josef Vogel 

Regioveren IP Zurich 

Après la dernière assemblée générale en 2023 avec quelques changements de personnel, IP Zurich a 
d'abord dû se retrouver. À cette fin, Peter et Karl avaient préparé ensemble le premier événement :  

Création de l'organisation de district au sein de l'IP Zurich  

Le 27 juin 2023,  la question centrale était : « Y a-t-il suffisamment de participants ? » Y a-t-il 
suffisamment de personnes prêtes à participer en tant que membres « permanents » ou « liés à des 

projets/temporaires » pour nos domaines d'activité à IP Zurich ? vie? Contribuer à façonner le « 
terrain fertile » pour le développement futur de la propriété intellectuelle ? Préparer des rencontres et 
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des rencontres communes ? D'organiser des événements ayant un impact sur le monde extérieur ? Au 

cours de cette soirée, neuf membres en ont appris davantage sur les tâches des groupes thématiques. 

Qui assumera quel rôle dans nos cercles (thématiques) auto-organisés à partir de maintenant était 
alors la question passionnante et pourrait être résolue pour les mois suivants. Outre le conseil 

d'administration d'IP Zurich, Karl Zschiegner, Pierrot Hans et Jutta Soebernheim, Jakob Elmer, 
Leonardo Ferrari, Michael Müller et Peter Wyler ont également rejoint le cercle restreint d'IP Zurich. 

La liste complète de tous les membres impliqués dans les différents cercles d'IP Zurich a été mise en 
ligne sur le site web d'IP.  

Considérations relatives à la participation aux élections du Conseil national de 2023  

Très tôt, la question s'est posée de savoir si nous allions nous présenter à nouveau aux élections en 
tant que parti. Bien que l'IP Zurich n'ait pas pu se résoudre à le faire, elle a été approchée par 

différentes parties pour des discussions sur les connexions de liste. C'est pourquoi le quartier 
Élections/Politique avait invité à une marche de fête le samedi 1er juillet 2023 en juillet. Bien que la 

participation ait été modeste, il a tout de même été possible d'établir des contacts avec divers petits 
partis.  

Pour la célébration du 1er août à l'Almend Zollikon, des personnes de la propriété intellectuelle se 

sont réunies. Au-dessus du lac de Zurich, aux souffleurs de cor des Alpes, à la convivialité chaleureuse 

et à un discours inspirant de Rafaela Devonas-Eberle, une jeune entrepreneuse de la région, nous 
avons pu échanger des idées sur les prochaines élections sans propriété intellectuelle. À la fin, il y 
avait un feu de joie impressionnant.  

Lors de la table ronde du 22 août , il y a eu beaucoup de discussions libres, y compris l'idée de 
Randi d'organiser un événement plus important avec les francophones. Cette initiative a été bien 

accueillie et formulée en termes plus concrets, ce qui a rapidement conduit à la formation d'un comité 
d'organisation.  

Le samedi 14 octobre 2023 de 9h30 à 13h00 environ, Peter Wyler a animé pour nous l'atelier « Se 
sentir compris – La magie de l'écoute ». À cette fin, une salle du centre culturel Dynamo à Zurich 

pourrait être louée à un prix raisonnable. En plus des 7 membres d'IP Zurich, sept autres personnes 
de la plateforme en ligne lieben.jetzt (Suisse alémanique), initiée par Gerald Hüther, y ont participé. 

Le jeudi 27 octobre 2023 a  eu lieu un petit atelier sur le thème « De quoi le bien commun a-t-il 

besoin ? ». L'événement a été organisé par Peter Wyler et Michael Müller, et il y a eu un résumé assez 
coloré et réussi.  

En novembre , Jakob Elmer a démissionné du cercle restreint d'IP Zurich pour des raisons de santé. 
Nous tenons à remercier Jakob pour ses nombreuses années de participation et de travail précieux au 

sein d'IP Zurich ! Nous lui souhaitons, ainsi qu'à sa famille, tout le meilleur – et nous avons hâte de le 
revoir !  

Lors  de la table ronde du 9 novembre 2023, Renate Egger et Peter Wyler ont mené « de 
l'impuissance à la force » à l'ABZ Silo.  

Un petit groupe a vécu la réunion de l'Avent avec nos comptes annuels 2023 le samedi 9 décembre 

2023 au Silo ABZ. Sous la direction experte du maître jardinier Peter Wyler, tout le monde a créé de 
jolies décorations de table de l'Avent artistiques que tout le monde pouvait emporter chez lui pour 

vivre un Avent lumineux. Ensuite, nous avons dégusté la soupe fine de Renate et les nombreuses 
petites gourmandises qui ont été apportées à partager.  

La table ronde du 16 janvier 2024 a eu lieu pour la première fois au Dynamo, Karl a animé ce 
groupe tout au long de la soirée.  

Démissions en février  
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À la mi-février 2024 , Karl a annoncé sa démission du conseil d'administration et des cercles d'IP 

Zurich lors de l'assemblée annuelle 2024 (à partir de début mai 2024). Toujours à la mi-février, Peter 

a annoncé qu'il quittait les cercles d'IP Zurich afin de pouvoir se consacrer à son projet de cœur. 
Cependant, les deux restent connectés à l'IP, un grand merci à tous les deux pour leur soutien solide et 
actif ! Leur enthousiasme infatigable a créé de nombreux élans nouveaux.  

Lors de la table ronde du 29 février 2024 au Dynamo, Leonardo Ferrari avait animé tout au long 
de la soirée, au moyen d'une discussion intégrale appliquée sur un sujet, cette soirée a été très 

vivifiante et les nombreuses perspectives ont apporté une vision plus holistique au sujet de discussion 
« Droit pandémique ». Merci aussi à Esther d'avoir donné cette impulsion.  

Le jeudi 21 mars 2024, Karl Zschieger avait  invité à Trittligasse pour une soirée d'expérience, avec 
un travail de méditation et de prise de conscience, un petit groupe avait pu laisser le quotidien 
derrière lui, et il y avait eu des conversations plus approfondies lors du partage suivant.  

La table ronde du mardi 9 avril 2024 n'a pas encore eu lieu à l'heure où nous rédigeons cette 
synthèse. C'est prévu dans le silo de l'ABZ et ce serait bien de le faire avec beaucoup de gens 
merveilleux. Le sujet sera déterminé dans la soirée parmi les personnes présentes. 

Regiokreis IP Luzern  

En 2023, lors de la dernière assemblée générale, l'association régionale IP Lucerne/Suisse centrale a 
dissous son association afin de continuer dans une structure de district, basée sur les formes de 

l'organisation globale Politique intégrale. Ceci est également fait afin d'alléger les formalités en vertu 
du droit des associations (décharnètration, budgétisation, MV formels, etc.), lorsqu'elles ne sont pas 
utiles, et donc de soulager les contributeurs actifs. 

Par exemple, les militants de la région de Lucerne sont particulièrement actifs dans les cercles de 
l'organisation globale (Comité politique, Formation, Secrétariat, KOM, Phoenix, Inner Circle, etc.). 

Au cours des dernières années, certains membres actifs d'un âge digne ont également décidé de 
donner plus de paix à leur vie et se sont donc retirés de leurs activités au sein de l'IP Lucerne. 

Nos finances ont été transférées à IP Switzerland, mais nous pouvons toujours les utiliser de 
manière autodéterminée (il existe un fonds pour cela au niveau d'IP Switzerland, géré par l'office). 

Heureusement, cela élimine l'effort de gestion de compte ainsi que les coûts de gestion de compte 
pour nous. Notre budget est actuellement d'environ CHF 3'000.-. 

Au cours de l'automne et de l'hiver, les activités du district régional de Lucerne ont été 

principalement marquées par des cercles de rencontre réguliers autour du livre « Le monde le plus 
beau que notre cœur sait est possible » de Charles Eisenstein. 

Dans ces salles, il y avait des conversations touchantes qui arrosaient les graines de notre cœur 
intérieur pour qu'elles germent ou nourrissaient également des plantes de cœur de lavage déjà 
germées. Ceci, afin de les laisser germer et s'épanouir de plus en plus dans le monde ! 

Il y avait généralement entre 4 et 10 personnes présentes. 

 

Événement IP Suisse du 03.02.2024 sur la politique pour le bien commun 

Attirés par ce titre (« La politique pour le bien commun : illusion ou solution ? ») Le 
3 février 2024, environ 50 à 60 personnes venues de différents coins de la Suisse se sont réunies au 
Holligerhof à Berne.  
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L'un des principaux objectifs de l'événement était de réunir des personnes de Suisse romande et de 

Suisse alémanique. Beaucoup d'efforts ont été déployés et l'ensemble de l'événement s'est déroulé 
dans les deux langues.  

C'était très impressionnant pour moi et la performance des traducteurs était fascinante. La conférence 
d'introduction intitulée « L'économie pour le bien commun » a été donnée par Ralph Nacke en 

allemand – et a été traduite en continu en français par Dominique Gärtner ainsi que par Noëmi 
Roten, qui a animé avec Peter Wyler (Comité d'organisation). 

Sous le titre « l'économie sociale et solidaire », Alexandre Burnand donne une conférence en français 
et est à son tour traduite en allemand. Le troisième orateur, Armin Sieber, s'est traduit lui-même. 

Tout au long de l'événement, il y avait un désir palpable d'une autre façon de vivre ensemble que ce 

que nous connaissons aujourd'hui comme « normal ». Les deux premiers intervenants ont montré 
comment et où des formes d'économie plus justes, plus sociales et écologiques sont possibles et sont 

déjà vécues. Cela donne de l'espoir et soulève des questions. Avec l'aide de la technologie moderne, ce 
dernier pourrait être rendu visible par tous depuis le confort de son propre téléphone via une 
plateforme numérique sur l'écran après un échange en petits groupes. 

Grâce à la modération bilingue flexible et compétente, ceux-ci ont également été immédiatement 

traduits dans l'autre langue. En plus et entre les présentations, le riche buffet a été servi et des 
contacts personnels ont été établis ou maintenus. 

Dans l'ensemble, ce fut pour moi un événement où différents niveaux et sens ont été abordés et 

différents types de connexions ont été créés – dans l'esprit de la propriété intellectuelle. Cognitif, 
émotionnel, social, physique, musical, spirituel – il y avait un peu de tout. Merci à tous ceux qui ont 

rendu cela possible et qui y ont contribué de quelque manière que ce soit. Puisse-t-il y avoir plus 
d'expériences qui construisent des ponts, qui encouragent, qui relient et qui nourrissent. 

 

 

 


